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拍王家岭矿难救援电影？
山西电影制片厂放弃了

山西王家岭矿难后，山西电影制片厂曾表示
要将此次矿难救援拍成电影。

3日，山西电影制片厂负责人称：“被困人员坚
守待援八天八夜的意志和信念，全社会积极参与
救援的可贵精神，都深深地打动了我们，所以才萌
发了这个拍摄念头。不过，我们充分尊重社会各
界的宝贵意见和建议，决定放弃这个选题。”

据《山西晚报》

户籍附加权利和福利该取消
国务院研究机构：持居住证与原籍人口享有多种同等权益

“户籍改革的重点，是要剥离附
加在户口上的权益和福利，同时又
必须找到一种替代性的人口管理手
段，以保证人口的有序流动，这也是
提供公共服务和进行社会管理的基
础。户籍改革的方向是要强化户籍
的登记功能，淡化其分配功能。”

近日，国务院发展研究中心社
会发展研究部（以下简称“国研中心
社会部”）副部长贡森表示，受国家
发改委社会司委托，国研中心社会
部最近完成了“主体功能区人口管
理政策研究”。

课题组认为，当前户籍改革应
遵循权利义务对等的原则，将原来
的“高门槛、一次性”，过渡到“低门
槛、渐进式”地获得权益。

也就是说，只要满足最低的居
住条件，就可办理居住证，享受与原
户籍人口同等的选举权和就业权，
同等的参加社会保险的权利，及免
费享受义务教育和基本免费的初级
卫生保健。

而被选举权以及最低生活保
障、保障性住房等社会救助的享受
资格，要有一定社保参保年限或缴
税年限才可获得。

在一些大城市和特大城市，部
分与户籍挂钩的特殊行业就业资
格、参加高考资格，可通过更合理的
替代性管理手段，有条件地放开。

户籍改革建议：给普通人的社会流动提供一个阶梯
近年来，不少地方开始实行“居住证”制度，在一定程度上对原来的户籍

坚冰有所打破。如上海、广东等地实施的“居住证”制度，入户条件开始与居
住年限、社保参保年限挂钩。

“虽然规定的缴费年限偏长、附加条件过多，但这些做法相对购房入户
而言，更为合理，管理也更加精细化。”贡森说，居住证制度实际上提供了“梯
度赋予权利”的思路。

课题组的总体思路，就是在“居住证”的基础上，使公民权利的获得方式
从原来的“门槛式”过渡到“阶梯式”。具体来说，是使原来的“高门槛、一次
性”获得所有权利的方式，过渡到“低门槛、渐进式”地获得权益，为普通劳动
者的社会流动提供了一个阶梯。 据《中国青年报》

现有户籍政策特点：高门槛，有的还被商品化
贡森介绍，户籍制度本来是一种按住户登记的人口管理制度，但我国的

户籍制度被附加了过多的权利。据课题组调查，目前与户籍挂钩的个人权
利有20多项。

户籍成了横亘在城乡或地区之间的一道高门槛。课题组成员、国研中
心社会部研究员王列军说，近年来，城市地方政府逐渐认识到，人口集聚在
总体上有利于经济发展。在户籍制度改革过程中，外来人口的入户从严格
控制走向有条件接受。

但在很多地方的改革过程中，户口被不恰当地商品化了。在大中城市，
购房和投资必须达到一定的金额或面积，才能入户，有些地方还规定了学历
等附加条件。而对于以低端工作为主的外来人口，落户则成了可望而不可
即的事。
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去年3月，陕西省神木县开始执行《神木县全民免费医疗实施办法》。《办法》规定，住院治疗的病人实行住院报销起付线制度，起付线
以下（含）住院医疗费用本人自付，超出部分予以报销，但每人每年累计报销医药费不超过30万元。

起付线标准为：乡镇医院每人次200元，县级医院每人次400元，县境外医院每人次3000元，超出部分全部报销。
这一医改政策的实施迅速引起全国关注。对此，当地政府坚定地表示，会将全民免费医疗政策继续下去。现在，情况如何呢？

“民生是高回报的投资。”神木县委书记郭宝成近日坦言，这是他对该县实行“全民免费医疗”一年多来最大的感触。

民生是高回报的投资
郭宝成说，神木推行“全民免费医疗”的目的很简单：老百姓急切的需求。
他认为，中国目前的民生建设有上学、看病和住房三大问题。在县级城市，住房问题相对不突出，神木已经实行12年免费教育，眼下

群众呼声最为强烈的就是看病问题。
“我们算一算账，花1.5个亿，把全县40万老百姓看病的问题解决了，大家得爆发出来多大的生产热情！这种巨大的社会合力推动了

神木的发展，说实话要算经济账的话，政府赚了一大笔钱。民生建设，如果搞得好，按照市场经济规律去运行和推进，也是一个高回报的
投资。”郭宝成说。

“医改梦之队”要建预防体系
在今年全国两会上，卫生部部长陈竺对神木模式给予了充分肯定：“如果县长们都像神木那样的话，至少1/5的县里面可以做起来。”
如今，神木迈出全民免费医疗的第一步后，这支“医改梦之队”又开始进行新的探索。郭宝成透露，神木今年着手制定预防体系，准备

走预防为主、治疗为辅的健康的神木医改模式。作为乡镇医院和村卫生站，要承担公共卫生的防疫、健康教育、健康保健的功能。
郭宝成说：“很多病早期预防花的钱，要比真正发病时花的钱少得多。预防体系，这次必然要进行。” 据《重庆晚报》

我国出生人口性别比首降
国家人口计生委主任李斌 3日指出，2009年

我国出生人口性别比为 119.45，比 2008年下降了
1.11，这是“十一五”以来首次下降。

不过，李斌强调，目前我国出生人口性别比仍
然严重偏离正常范围，各地要力争在 2010年进一
步下降。

据介绍，20世纪 80年代以来，我国出生人口
性别比持续偏高，2000年为 116.86，2005年高达
119，个别省份甚至达到 130，严重偏离了 103至
107的正常范围。 据新华社电

陕西神木免费医疗实行一年后，县委书记说：
“花1.5亿解决40万人看病问题，政府赚大了”


